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L'ÉDITO DE LA PRÉSIDENTE
Cher(e)s ami(e)s du comité de jumelage

Après une pandémie qui a bousculé nos habitudes, quel bonheur de se retrouver pour partager ensemble
des moments de joie et d’amitié. 
Nous avons reçu l’été dernier nos « jumeaux » d’Ecosse, d’Allemagne, d’Italie et du Canada.
Je pense que les festivités du 14 juillet resteront gravées dans nos mémoires.
En renouant avec les échanges entre villes nous avons réouvert une fenêtre sur le monde.
En ces temps incertains il est primordial de conserver des liens, de l’humain dans nos relations à autrui.
Certes internet nous a permis de ne pas se perdre de vue mais rien ne vaut, à mon sens, un bon verre de vin
italien, allemand ou français, pour célébrer nos amitiés.
Le jumelage est fait pour cela, échanger discuter partager des moments de vie en famille ou entre amis,
découvrir d’autres horizons. Nous avons la chance d’avoir 4 superbes villes, où les gens sont accueillants et
heureux de nouer des liens avec nous. 
L’année 2023 nous permet de reprendre notre rythme plus classique dans nos activités. Les cours de langues
sont repartis de plus belle, nous avons fait notre soirée Théâtre. Et deux délégations sont parties en Italie et
en Allemagne. 
Cette année en plus de notre participation au marché de Noël de l’Apel nous organiserons le repas de la St
Sylvestre. Prenez date nous vous accueillerons avec plaisir et bonne humeur.
Voilà en quelque mot notre actualité passée et à venir
Cordialement
Catherine DEMAY, Présidente du Comité de Jumelage de Jarnac.



Visites de nos villes jumelles
Lautertal représenté à l'international

Une délégation de l'APEG Lautertal (Groupe de
travail pour le partenariat dans les communes
européennes) était invitée dans la ville italienne
jumelée de Dogliani du 12 au 15 mai 2023 pour
célébrer le 5e anniversaire du jumelage - ainsi que le
20e anniversaire du jumelage de Dogliani avec
Jarnac , la commune française jumelle de Lautertal.
Malgré la campagne électorale du maire, le maire
Andreas Heun a insisté pour représenter la
communauté de Lautertal sur la scène
internationale et, avec le maire italien Ugo Arnulfo
et le maire français Philippe Gesse, a réaffirmé le
partenariat en signant à nouveau les chartes . Le
plus ancien représentant du parlement municipal
de Lautertal, Albrecht Kaffenberger, a également
prononcé des salutations et des mots de
remerciements en italien et a reçu des
applaudissements enthousiastes.
Les hôtes italiens avaient concocté un programme
d'accompagnement intéressant et divertissant avec
une visite au Castello Grinzane Cavour, pour ainsi
dire le berceau du Barolo, le célèbre vin rouge de la
région. Après un délicieux déjeuner, l'Université des
Sciences Gastronomiques a été visitée avec l'unique
Banque de Vins de Pollenzo, un quartier de Bra. où
se trouve le siège de l'organisation de soutien, le
mouvement "Slow Food".
La soirée s'est terminée par un dîner convivial avec
accompagnement musical et danse. Dimanche, la
cérémonie officielle a été suivie d'un menu
piémontais à 5 plats avec une vue panoramique à
360 degrés sur Dogliani et les montagnes enneigées
des Alpes occidentales, suivi d'une visite de l'un des
plus anciens mais actuellement l'une des plus caves
modernes de la région, la Cantina Einaudi
La famille propriétaire dont sont issus le premier
président de la République italienne Luigi Einaudi,
et aussi l'exceptionnel pianiste Ludovico Einaudi et
le fondateur de la maison d'édition Einaudi, Giulio
Einaudi. La soirée s'est terminée dans les familles
d'accueil avant le retour le lendemain a Lautertal.
Tous les participants peuvent se remémorer un
beau week-end mouvementé avec de nombreuses
impressions nouvelles et intéressantes et enrichi
par de nouveaux contacts et amitiés ainsi que par
l'approfondissement des amitiés existantes -
toujours en ligne avec l'idée européenne de la
compréhension internationale comme base d'une la
paix, dont l'énorme importance pour l'ordre
mondial est devenue si évidente en ces temps.

Marion Heldman 

la mer de Roches "la FELSENMEER"

Concert de Tony dans l’église de Gardernheim 

Vendredi 28 avril 2023, nous avons tenu notre
soirée sociale du groupe de jumelage
Dalkeith/Jarnac. C'est la première fois que nous
organisons une soirée sociale ensemble depuis
novembre 2019. Nous en avons profité pour
remercier Christine McPhillips pour ses 30 ans de
service en tant que présidente du groupe de
jumelage. Nous lui avons offert une composition
florale avec nos remerciements pour ses
nombreuses années de travail merveilleux et son
soutien au jumelage entre Dalkeith et Jarnac. 

Christine McPhillips au centre, entre la prévôte de
Midlothian, Debbi McCall qui a présenté les fleurs, et
Margaret Howden que nous recontrerons en 2024.

Dalkeith

La femme du duc de Buccleuch (en Ecosse) est
décédée le 7 mai 2023 à la suite d’une intervention
chirurgicale. Elle avait 68 ans . 
Décès de Monsieur MOIZEAU en mai 2023. 

Décés



Le comite de Jumelage de Jarnac et le foyer
théâtral et d'éducation populaire de Mainxe-
Gondeville "Nono Saut'Palisse" ont réuni une
centaine de spectateurs, à la salle des fêtes de
Jarnac le 1er avril 2023.
La troupe de comédiens amateurs, jouant la
comédie écrite en patois saintongeais et en
français.
"Le vie mouvementée dans le village saintongeais
de Bouse Meurlette, quelques jours avant le
confinement, traitée avec humour, a beaucoup fait
rire le public". Même chose pour "O Beulughe" (ça
bouge) avec la fermeture du bistrot et la
disparition de la patronne, l'arrêt des matches de
Rugby et des troisièmes mi-temps.

Septembre 2024 :
voyage à Donnacona
Le Québec c’est loin parait il…. Donnacona est à
5.800 km de la place du Château à Jarnac. Et
pourtant depuis plus de 30 ans les visites se sont
multipliées. Les québécois étaient chez nous en
2022 et donc en 2024 se sera au tour des jarnacais
de traverser l’océan.
Le voyage est fixé pour la dernière semaine de
septembre (durée environ 15 jours) car la période
est celle dite des « couleurs » exceptionnellement
magnifiques dans les forêts de cette région
d’Amérique du Nord.

Le comité de jumelage de Donnacona et sa
présidente Raymonde Matte (photo ci-dessus) se
sont organisés pour recevoir une vingtaine de
charentais et nous proposeront lors de notre
séjour, une excursion de quelques jours à travers
les Laurentides, là où les plus belles forets
québécoises prennent leurs couleurs.
Nous serons en mesure de vous préciser tous les
détails et conditions du voyage en début d’année
2024 mais vous pouvez dès à présent prendre une
option en vous pré-inscrivant près de Gilles
Lesage / le.gilles@orange.fr 

Cours de langues
Les cours de langues organisés au sein du Comité
de jumelage par des professeurs bénévoles , ont
repris cette année avec succès . Soixante deux
"élèves" les ont suivis avec régularité .
Nous avons vu l'arrivée de nouveaux professeurs ,
ce qui nous a permis d'élargir nos propositions . C'
est ainsi que nous avons pu proposer :
- 2 cours de français pour les étrangers
- 4 cours d'anglais
- 1 cours d'allemand
- 3 cours d'italien
- 2 cours d'espagnol
Il est de coutume de remercier nos professeurs par
un moment de convivialité autour d'une bonne
table , ce qui a été fait le 2 juin 2023.

Théâtre 

Philippe Gesse, maire de Jarnac et la présidente du
Comité de Jumelage ont été invités au
renouvellement du jumelage triparti Lautertal-
Dogliani-Jarnac. Ce fût comme toujours un moment
très convivial et bien que court ils ont apprécié
chaque minute. 
Les 3 maires étaient présents et ont pu échanger sur
des actions possibles pour renforcer nos liens et
entretenir nos amitiés communes.  

Visite officielle à
Dogliani mai 2023 
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